
En entrevista, Erika Estrada Ruiz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México, habló sobre el prerregistro para votar por internet. 
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MARIO GONZÁLEZ, CONDUCTOR: Vamos habla de todo esto con Erika Estrada, 
consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Gracias consejera por estar con 
nosotros, bienvenida. 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA ELECTORAL IECM: Gracias Mario, ¿cómo estás? 
Buenos días, un gusto estar contigo y todo tu auditorio. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Igualmente, gracias. 
 
Ya está el prerregistro para votar por internet. Cuéntenos un poco de cómo es el trámite, 
qué es lo que hay que hacer. 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Así es, Mario, te cuenta. Empezamos desde la semana pasada y 
vence el día de hoy a las 5 de la tarde, es una posibilidad única que se ofrece en la Ciudad 
de México para que puedan ejercer su derecho a través de una app. Lo único que tienes 
que hacer es ir a cualquiera de tus sistemas que te ofrezca tu teléfono celular, ya sea 
Android o IOS, bajar la app del IECM, así lo puedes buscar, por las siglas del instituto, la 
app se llama SEI, con eso es más que suficiente. Descargar la app y en cuatro pasos muy 
sencillos, Mario, en donde, como ya dabas cuenta, te va a pedir tu credencial de elector, un 
registro biométrico, vas a poder darte de alta. 
 
¿Y nosotros como instituto qué vamos a hacer? Te vamos a mandar una clave, una 
contraseña, el correo celular, correo electrónico que nos vas a proporcionar y un token, en 
su momento, a tu celular ¿Para qué son estas dos herramientas, Mario? Para que puedas 
votar de manera electrónica del 21 al 28 de abril, pero muy importante que realices tu 
registro en la app del instituto antes de las 5 de la tarde del día de hoy y que puedas ejercer 
tu derecho de manera muy sencilla desde tu celular. Te lleva unos minutos escasos, de 4 
a 5 minutos para que puedas hacer uso de estas herramientas tecnológicas y pues demos 
ese gran salto, Mario, la tecnología en materia de democracia dándole una oportunidad de 
las herramientas y esto pueda decidir cuál, cuál de los proyectos del ejercicio de 
Presupuesto Participativo es al que a ti te gusta, el que te beneficia para tu colonia y tu 
alcaldía. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Entonces bajar la aplicación I-E-C-M, SEI, S-E-I, o sea, I-E-C-M, SEI, 
S-E-I.  
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Así es, es la primera que te va a aparecer en color morado y la 
primera que te va a parecer, no hay pierde, la verdad está muy sencilla, aparece en color 
morado con las siglas del instituto, la instalas en tu celular y sigues cuatro pasos muy 
sencillos, Mario, que te comentaba, en donde en cuestión de minutos vas a estar registrada 
y eso vas a poder votar de manera electrónica. 
 



MARIO GONZÁLEZ: Dice que es muy segura, es decir, aquí no va a haber dobles votos, 
ni, o sea, aquí es el ciudadano por medio de estas aplicaciones que nos dices, estas 
herramientas como la identificación geométrica y todo esto pues queda perfectamente 
asentado de quién se trata, ¿no? 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Así es, es sumamente seguro.  
 
¿Nosotros por qué te pedimos tu credencial de elector y por qué te pedimos este registro 
biométrico? Justo para hacer esa validación de que tú eres la persona que está detrás de 
esa credencial de elector, que tengas un registro único o la clave que nosotros te vamos a 
mandar a tu correo electrónico y el token a tu teléfono, de tal manera que garantizamos que 
sea una persona un voto y si tú decides ejercer tu derecho del 21 al 28 de abril de manera 
electrónica con eso ya queda registrado, para nosotros como instituto, que tú ya lo hiciste 
y si te llegarás a hacer presente en alguna de las 2 mil 400 mesas receptoras de votación 
que vamos a tener el 1° de mayo para aquellas personas que gustan hacerlo de manera 
presencial, tú como ya ejercitar sus derechos de manera electrónica ya no vas a aparecer 
en el listado que vamos a tener en las mesas receptoras.  
 
Entonces no hay posibilidades, Mario, de que se emitan dos veces, digamos por la misma 
persona, un voto. Por el contrario, lo que estamos haciendo es acercar la tecnología a la 
ciudadanía, que desde cualquier lugar en el que se encuentran primeramente el 1° de, 
seguramente el 1° de mayo quieran hacer otras cosas y no quieran salir de manera 
presencial, pues la app les ofrece eso, que lo puedan hacer desde su celular cómodamente 
desde casa o tal vez no, tal vez tú eres de esa persona que te gusta salir y para eso vamos 
a tener esas mesas receptoras del 1° de mayo y que escojan un proyecto, que me parece 
lo más importante. Resaltar que eso lo estamos haciendo para que la ciudadanía ejerza sus 
derechos, ya sea a través de la vía de la tecnología o, bien, de manera presencial, pero 
sobre todo que seas tú quien decidas qué proyecto quieres para tu colonia, cómo te gustaría 
mejorarla y que hagas uso de tus derechos. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Muy bien, está muy bien. 
 
Ahora, esto suena como un ensayo, ¿no?, nos estamos adelantando un poquito el futuro, 
muy posiblemente en pocos años asiste el proceso de votación regular, ¿no? 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Yo esperaría que sí, Mario, pero además déjame te cuento que en 
Ciudad de México llevamos ya 10 años haciendo lo, desde el 2012, el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México cuenta con voto electrónico, empezó como una idea para aquellos 
mexicanos que viven en el exterior para que podrán hacerlo desde otra parte del mundo y 
poco a poco se ha ido consolidando en otros ejercicios. Ya lo hemos utilizado para el voto, 
por ejemplo, migrante también, el año pasado y para el Presupuesto Participativo en otros 
ejercicios.  
 
Entonces cada vez se convierte más en una realidad, hemos invertido en el instituto para 
que así sea, mejorando la tecnología y aquí recalcarle a la ciudadanía que confíen, confíen 
en que esta tecnología está a su disposición. Le hemos otorgado confianza a otras cosas, 
por ejemplo la banca electrónica, la cantidad de cosas que compramos por internet, viajes, 
seguros, adquirimos tecnología por esta vía, entonces creo que es oportunidad también que 
la democracia sea partícipe de estos adelantos tecnológicos y que la ciudadanía sepa que 
estamos trabajando para que confíen en estas herramientas, que garantizamos la 



protección de sus datos personales y que, además, estamos preparados para cualquier 
eventualidad. 
 
MARIO GONZÁLEZ: ¿Consejera Erika Estrada, esta aplicación sirve para otras cosas o va 
a servir en el futuro, la podemos guardar o una vez que votemos, ya pasando los días la 
podemos eliminar del celular? 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Mira, yo te diría que la puedes eliminar y te voy a decir por qué, 
porque lo que estamos haciendo desde el instituto es trabajar con actualizaciones, 
queremos que para el próximo año, si nos permite la cuestión presupuestal, que también tú 
sabes que es algo muy importante, hacerle mejoras al aplicación como tal, de tal manera 
que no te tiramos ya un prerregistro. Pero yo le diría a la ciudadanía que nos tengan 
paciencia, vamos a estar comunicando con caracterización y que si es necesario pues 
nosotros mismos estaremos informando de qué forma pueden volver a instalar la app para 
futuros ejercicios. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Muy bien, pues gracias. Hoy se vence el plazo entonces, hay que 
hacerlo hoy mismo, bajar la aplicación y llenar los datos. 
 
Muchas gracias, Erika Estrada, por estar con nosotros y conversar con el auditorio. 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Muchísimas gracias a ti, Mario, por favor hazlo, acepta el reto, 
ahora en cualquier corte comercial que tengas, cualquier corte informativo date de alta en 
la app para que tú mismo seas testigo de la agilidad y puedas informarle a toda la 
ciudadanía que les lleva segundos ejercer sus derechos. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Muy bien, lo voy a hacer, no en un corte comercial porque no son tan 
largas como para, pero después, después seguramente.  
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: (INAUDIBLE) yo sé que sí, confío que va a caer el tuyo el día de 
hoy. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Bueno y seguro, seguro que sí y mañana les estaré comentando mi 
experiencia. Gracias por estar con nosotros. 
 
ERIKA ESTRADA RUIZ: Por favor. Que tengas muy buen día, hasta luego. 
 
MARIO GONZÁLEZ: Igualmente, hasta luego. 
 
Erika Estrada es consejera del instituto de la Ciudad de México, del Instituto Electoral. 
 
Creo que vale la pena, ¡eh!, vale la pena, también definir para qué queremos el presupuesto, 
tiene que haber una voz clara, ahí hay varias propuestas que vamos a poder votar a partir 
del 21 de mayo por medio de esta aplicación.  
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